



Diputados de Morena buscarán con Taddei destrabar presupuesto para elección en Poder Judicial



Diputados de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública buscarán con la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, destrabar el monto que se le deberá destinar a la elección de jueces, magistrados y ministros, el próximo 1 de junio.

El coordinador de la bancada morenista en San Lázaro, **Ricardo Monreal**, informó que este jueves la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn Gómez Pozos, se reunirá con Taddei Zavala para concretar la reducción de los recursos por 13 mil 205 millones de pesos solicitados por el INE sólo para organizar el proceso electoral extraordinario dentro del Poder Judicial de la Federación en el que se deberán elegir por voto directo de los ciudadanos 881 cargos.

“La diputada se reunirá con la consejera presidenta del INE, eso será hoy”, dijo Monreal Ávila, quien anunció que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y el Consejo de la Judicatura también tendrán recortes presupuestales, aunque no precisó montos.

Para 2025, el TEPJF solicitó 3,960 millones de pesos, aunque en 2024, en el año electoral más grande de la historia de México, se le asignaron 3,779 mdp.



En tanto, el CJF, solicitó 75 mil 142 millones de pesos, monto que es 3.3% menor al solicitado en 2024, expuso. El proyecto considera ajustes salariales para no exceder los del ejecutivo federal, la extinción de fideicomisos no previstos en ley, derechos laborales, condiciones generales de trabajo y 137 suspensiones que protegen los derechos actuales de los integrantes del PJF.

Aclara que 65,352 mdp se destinarán a servicios personales. El presupuesto 2025 pretende cubrir la implementación de la reforma laboral (6 tribunales laborales), 12 nuevos órganos jurisdiccionales (3 tribunales colegiados, 4 de apelación y 5 juzgados de distrito), 2 centros de justicia penal, recursos para la defensoría pública y acceso a la justicia, incluyendo los proyectos pospuestos tras el recorte de 2024.

Ricardo Monreal reiteró que las reasignaciones del PEF 25 van desde 15 mil, 16 mil, 17 mil, 18 mil, hasta 20 mil millones de pesos.

Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto, estimó que el dictamen estará listo para el próximo 10 de diciembre.

“Ya teniendo de manera oficial la Ley de Ingresos; es otro elemento importante para el dictamen que nosotros tenemos que tener listo el próximo 10 de diciembre en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que contará con mesas de trabajo para su análisis para la integración del dictamen del Presupuesto”, indicó.

La morenista señaló que la comisión recibirá la opinión de todas las comisiones ordinarias respecto al presupuesto, y a su vez, se tienen instaladas seis mesas de trabajo que encabeza un grupo parlamentario distinto, para el análisis y discusión del presupuesto.

“Con todo este diálogo de estas mesas de trabajo, tenemos que integrar este dictamen, que estaremos teniendo listo yo creo, a más tardar 7, 8 de diciembre para estarlo circulando con los integrantes de la comisión y poderlo tener votado aprobado el próximo 10 de diciembre para discutirlo en el Pleno 11 y 12 de diciembre.

<https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/28/diputados-de-morena-buscaran-con-taddei-destrabar-presupuesto-para-eleccion-en-poder-judicial/>